



1934
CENTRO DE ESTUDIOS MONTAÑESES

JUNTA PLENARIA ACADÉMICA

7 de agosto de 2000

D. José M^a Alonso del Val

Vicepresidente CEM

“La proyección de Cantabria en las Indias Orientales y Occidentales.”

La región de Cantabria, también conocida entonces como la “Nación de la Montaña”, -a decir de las Constituciones Generales de la Ordenes Religiosas desde el siglo XVI hasta la exclaustación-, fue una de las más generosas de la Corona española en aportar un permanente flujo migratorio de misioneros que dejaron huella sobresaliente y perdurable en sus empresas y trabajos desarrollados en las Indias Orientales y Occidentales. El ponente manifestó que tiene catalogados unos dos centenares y medio de enviados a los destinos de Asia, América y otras tierras por sus órdenes religiosas desde el 4º viaje de Colón en 1502 hasta la pérdida de las últimas colonias...

De ellos, aproximadamente un tercio salieron desde los conventos de la metrópoli, en especial Andalucía. Por último el tercio restante fueron los hijos de esta noble tierra cuya que, establecidos ya como “indianos” en las lejanas de América o Asia, tomaron el hábito en conventos y comunidades de su entorno y ofrendaron allí su vida desde el carisma correspondiente...

A esta larga lista de apóstoles del evangelio y humanismo cristiano Alonso del Val sumó al menos 22 prelados, obispos y arzobispos, oriundos de esta región y que fue su aporte a la iglesia jerárquica americana...

Todo este estudio forma para de un trabajo de síntesis que con motivo de la exposición “Iglesia, año 2000 Cantabria”, se exhibe en Santillana del Mar y que será publicado por la Universidad de Cantabria y el Obispado próximamente.